
Compte rendu CT DNRFP du 9 décembre 2021

1- Présentation de la réforme de la formation initiale

Réforme d’ampleur sur la formation des inspecteurs élèves et rapprochement du fonctionnement des 2 
écoles  avec la mise en place du stage pratique.

18 octobre : information des sous directeurs et webminaire (150 personnes)
article Aladin en cours

Remerciement aux formateurs de Tourcoing pour leur implication

Q  uestions     :  
• Les postes seront donnés très en amont pour les inspecteurs. Sera-t-il  de même pour les C et B.

◦ C’est un travail qui sera fait avec RH3 afin de les avoir plus en amont
• Frais de déplacement :

◦ L’agrenad neutralise le loyer durant les stages pratiques.
◦ Sur les stages longs, on a eu des réunion avec RH1 et RH2 pour modalités de frais de 

déplacement en fonction des formations car actuellement 3 arrêtés et 3 modes différents.
◦ Un point sera fait lors du prochain CT pour donner les avancée mais le principe est de ne pas 

mettre les agents en situation financière difficile
• Le sport sera-t-il encore obligatoire :

◦ oui
• Comment d’adossement FI FC va être mis en place. 

◦ Dans les services support, les stagiaires seront peut-être inscrits sur des formations  FC car il 
est compliqué d’organiser. La réforme des inspecteur élèves entraîne un changement 
d’articulation des FC.

◦ Quand pas de FC adossée à la formation initiale, on est en train d’étudier la possibilité de 
tutorat… (certaines formations support par exemple).

2   Bilan intermédiaire du déploiement du nouveau dispositif de télétravail  

Bilan du 4 octobre à aujourd’hui :

Toutes les conventions ont été signées avant le 4 octobre.
Plus de ponctuel de de régulier hebdomadaire demandé.
Moyenne de 2 jours de télétravail par semaine à la DNRFP
Utilisation du télétravail exceptionnel pour les personnes vulnérable avec accord du médecin de prévention.
Demande que le tableau d’annulation des jours de télétravail réguliers soit rempli régulièrement.

Questions     :  
• Besoin de petit matériel pour des agents en télétravail (rehausseurs…)

◦ 20 écran ont été déployés pour le télétravail (car autorisé à partir de 2 jours). Une nouvelle 
commande va passer mais pour l’instant les personnes vulnérables ont été dotées.

◦ Rehausseurs : les TSI cherchent à en trouver mais il n’y en a plus au marché UGAP. Pour 
l’instant pas de stock nécessaire.

◦ Double écran : il faut acheter du matériel supplémentaire. 
◦ On essaie de trouver le matériel  mais c’est difficile de trouver du matériel actuellement.

• Sachant que certains agents pouvaient faire des demandes de télétravail (marins) serait-il possible 
que d’autre FT fassent la demande ?
◦ Si les taches sont télétravaillables, le télétravail peut-être mis en place

• A partir de quand les agents pourront faire de nouvelles demandes ?
◦ Il n’y a pas de campagne. Les demandes se font au fil de l’eau.



3   Réorganisation du service de la commande publique  

Depuis 1 an, il n’y a plus de catégorie A assurant l’animation du service depuis le départ de madame Zietek.
Renfort d’un Paris spécial qui est d’une aide précieuse mais n’est pas coordinateur.

Ajout d’un poste de chef de service en IR et 3 cellules sous sa direction :
• 4 agents cellule achat
• 2 agents marchés publics.
• 3 agents frais de déplacement

Un travail d’expertise de la charge a été fait en collaboration avec les agents.
Frais de déplacement : service sur calibré avec 2 catégories A
Un schéma finalisé sera présenté en janvier 2022

Schéma voté à l’unanimité.

4   Présentation des DUERP-PAP (campagne ministérielle 2019/2021_note RH4 21000023  )  

DUERP

Le but du DUERP est de diminuer au maximum le risque mais il reste toujours des risques inhérents malgré 
les précautions prises.

Tourcoing :
Pas de risque majeur 
Aspect du télétravail a été pris en considération dans le DUERP avec des conséquences matérielles.
Deux risques principaux : COVID et risques routiers mis en risque B
Sur le document, des risques apparaissent mais des solutions ont été trouvées (ex : risque COVID).

La Rochelle  :
Mise en place télétravail pour matériel et risque d’isolement
Plus de lignes ANN (DNGCD) et AGRENAD (DNRFP)
Sécurisation de la BGAS : blindage mais travaux pas encore faits.
Certaines formations ont été mise en places pour diminuer les risques : 74 agents ont suivi au moins une 
formation.
30 lignes identifiées comme devant entrer dans le PAP

Questions :
• Peut-on envisager une formation Centaure pour le pôle chauffeurs de Tourcoing : Oui, ça n’a pas pu 

être mis en place cette année cette année en raison de la situation sanitaire. En effet, la priorité a 
été mise sur les unités de terrain en raison du peu de places.

• Ligne 297 : fournitures de trousses de secours pour motocyclistes. Serait-il possible de mettre à 
disposition de trousses pour d’autres formations.
◦ On va étudier la faisabilité.

• Ligne 20 habillement : portes difficiles à manoeuvrer. La solution n’a pas été trouvée pour une des 
porte.
◦ On va regarder.

• Demande d’automatisation d’une porte coupe feu du BHR.
◦ Va être étudié

• Risque de chute en raison de l’estrade de la BGAS : Que peut-on faire ?
◦ Il faudrait faire une réfection totale de l’accueil. Le bouton d’ouverture du portail a été changé 

pour éviter les déplacements.
◦ Quelques actions menées à la BGAS mais on est sur la problématique globale du bâtiment. Un 

diagnostique sera fait en 2022.
• Risque bactériologique au CNLT : le matériel est-il bien désinfecté à l’arrivée ?

PAP (programme annuel de prévention)     :  

Engagement de l’établissement sur ce qui est réalisable dans l’exercice annuel.



ENDLR :

Crée suite à des recommandations fortes ou demandes des agents.
12 actions :

• 7 actions pour le STA (suite à visite de l’ ISST)
• crise sanitaire : protection des permanent s et stagiaires. Etablissement a pris en compte toutes les 

recommandations. Bilan 2021 : assez peu de contaminations grâce à des protocoles spécifiques. 2 
niveaux de protection avec un second niveau pour les formations techniques.

• Formation sur la voix pour les formateurs.
• Financement d’entrebâilleurs pour permettre l’aération des pièces.
• Un défibrillateur supplémentaire mobile est mis en place pour le stade par exemple.

Tourcoing :

Le poste avancé de Tourcoing en cours de travaux. Gros travaux en janvier. Fin des travaux à la mi mai.
Les formations PSC1 ont été annulée faute de participant.

Question     :  
• Agents en quarantaine : ll’Agrenad a indiqué qu’elle ne peut pas garder en quarantaine les agents 

dans les résidences. Est-il cohérent de leur faire prendre les transports ?
◦ Si l’agent peut rentrer chez lui c’est ce qu’il a de mieux à faire suite à avis du médecin de 

prévention. Evidemment, les agents qui ne pourront pas se déplacer, ils pourront resteer sur 
place. Si un agent ne souhaite pas rentrer chez lui, il pourra rester sur place

5   Information sur la crise sanitaire  

Les risques sont moindres pour les agents vaccinés.

Bien garder la vigilance sur les gestes barrière.

Pas de raison de basculement en distanciel pour l’instant.

Consignes pour la TPCI niveau 1 uniquement.

Point d’attention sur le fait de ne pas venir en cas de symptômes.

Privilégier le télétravail si possible avec un suivi des collègues vulnérables qui peuvent se sentir isolés.

Question : 
• Rentrée différentiée entre su et co ?

◦ Pas de rentrée différentiée pour les SU et CO mais retardement sans doute en présentiel des 
agents d’une semaine pour éviter le brassage dans les transports et délais après le rencontres 
familiales. De ce fait distanciel une semaine de plus.

• Une campagne de test PCR est-elle prévue à la rentrée ?
◦ Pour l’instant pas de campagne prévue car faible adhésion des stagiaires lors de la dernière 

campagne. Contact régulier avec l’ARS

6   Questions diverses  

Bornes de recharge électrique     :  

• Bornes d’accès libre et pour l’instant sans demande de paiement aux agents.
• Les bornes ont été mises en place à Tourcoing et vont être rapidement branchées.
• 4 bornes vont être mises en place à La Rochelle début 2022.

Point travaux     :  

Un point sera fait les travaux à prévoir pour les fuites d’eau. Tourcoing



Audit des toits de La Rochelle effectué.

T47 : Un expert a remis son rapport qui indique un risque réel. Un bureau d’étude va faire 
rapidement un devis d’intervention et réparation.

Devis de réseau d’eau car problème de structure. Il faut changer l’ensemble du réseau d’eau. Un 
bureau d’étude va être dilligenté rapidement.

Remise en conformité du système sécurité incendie début 2022.

On attend le rapport d’expertise pour faire des travaux chez les formateurs motards suite à visite 
ISST.

Coupure de courant générale le 21 décembre à Tourcoing.
 

Vos représentants : Laurent RUCKEBUSCH et Denys SIMON


